



Die Veranstaltungen, die das Büchereiteam organisiert hat, wurden von den Kindern und Erwachsenen gerne angenommen.

# Bücherei wächst und gedeiht

## Bilanz für das vergangene Jahr gezogen

**Falkenfels.** (ta) Das Büchereiteam Falkenfels hat Bilanz für das vergangene Jahr gezogen. Es zeigte sich, dass der Jahresbericht 2015 gute ansehnliche Daten aufweist. Es wurden 2863 Entleihungen verzeichnet bei einem Bestand von 2518 Medien. 203 Leser nutzten dieses Angebot. 17 Mitarbeiter leisteten 760 ehrenamtliche Stunden.

Jeden Mittwoch von 16 bis 18 Uhr und samstags von 9 bis 11 Uhr kann die Bevölkerung bereits seit 2011 Bücher, Spiele, DVDs und CDs ausleihen. Aufgrund der Statistik wird deutlich, wie gut die Bücherei angenommen wird. Der Anteil der aktiven Leser konnte im Vergleich zum Vorjahr um 30 Prozent gesteigert werden. Der Löwenanteil hierbei liegt im Kinder- und Jugendbereich. Die Grundschule Ascha nimmt die Möglichkeit für einen regelmäßigen Besuch gerne wahr. 23 neue Leser meldeten sich 2015 an. Sehr erfreulich ist, dass zu den Nutzern nicht nur Bürger aus Falkenfels, sondern auch aus den umliegenden Gemeinden zählen.

Von den 2518 Medien entfallen 577 auf Romane, Krimis, Humor und ähnliches, 220 auf Sachliteratur, 175 auf Spiele, DVDs und CDs und 1546 auf Kinder- und Jugendliteratur. Der Schwerpunkt liegt im Kinder- und Jugendbereich, wobei

die Gemeindebücherei auch ein großes weitgefächertes Angebot für die Erwachsenen bietet. Auf Wünsche der Leser wird gerne Rücksicht genommen. Die große Anzahl der Ausleihungen setzt sich zusammen aus 89 Entleihungen aus der Sachliteratur, 281 aus Romanen, 464 aus Spielen, CDs, DVDs und 2029 aus der Kinder- und Jugendliteratur. 258 Medien wurden dem Bestand neu zugefügt.

Um die Bestände zu erweitern, standen für das Jahr 2015 der Bücherei 1000 Euro von der Gemeinde Falkenfels, 500 Euro Förderung vom Land und eigene Einnahmen zur Verfügung.

Die von den 17 Mitarbeitern geleisteten 759 ehrenamtlichen Arbeitsstunden entfielen auf die Besuche der Schule in der Bücherei, Zusammenarbeit mit dem Kindergarten, wöchentliche Besuche der vier Lesepatren in der Grundschule, Öffnungszeiten der Bücherei, Veranstaltungen zum Lesestartprogramm und verschiedene Veranstaltungen. Auch ein Großteil der Stunden fiel auf den Einkauf und die Bearbeitung der Bücher bis sie ausleihfertig im Regal stehen können.

Das Büchereiteam freute sich, dass auch die Gemeinde Falkenfels für das Jahr 2016 wieder ihre finanzielle Unterstützung zugesagt hat.